

# EL DEFENSOR DE GRANADA

## DIARIO INDEPENDIENTE (1.ª EDICION.)

**Director y Administrador,**  
**LUIS SECO DE LUCENA.**

Oficina e Imprenta Calle de Busti Suroeste, 6.

TELEFONO núm. 10.

EJEMPLARES SUeltos: del día, 5 céntos; del mes anteriores, 25 id.; de meses anteriores, 1 peseta.

Este periódico publica con el fin de servir a los intereses de la prensa, de la agricultura, de la ganadería, de la industria y de la enseñanza. No se responsabiliza de los errores de los autores, ni de los que se cometan en la redacción. No se devuelve el original de los artículos que no sean de propiedad de este periódico. No se publican las originales de artículos y documentos que no sean de propiedad de este periódico.

En Granada, un año.	175 pta.
En el resto de la Península, Salones y pasaportes españoles del N. y O. de Africa, un trimestre (pago anticipado).	2
En las posesiones españolas de América, un semestre (pago anticipado).	1750
En el extranjero, un semestre (pago anticipado).	20
En las posesiones españolas de Oceanía, un semestre (pago anticipado).	80

**Anuncios.**—Tarifa: 8 céntos de pocas líneas en la 1.ª plana.—25 céntos en la 2.ª.—50 céntos, después de la Miscelánea.—1 pta. en la 1.ª (pago anticipado).—Los anuncios oficiales y de espectáculos públicos, pagarán a razón de 10 céntos por línea en la 1.ª plana, 5 en 2.ª y 3 en 3.ª.

**Esquemas matrimoniales.**—Tarifa: 4 pesetas cada inserto a una columna de la 1.ª plana.—3 en la 2.ª.—2 en la 3.ª (pago anticipado).

**Comunicados.**—Tarifa: De 1 a 50 pesetas línea, a juicio del Director. (Pago anticipado).

### Bodas tristes.

Cuando Luis fué a pasar aquel invierno entre Niza y Menton, instalose en una villa, bastante apartada, entre los árboles, del mundanal ruido, como quien no tiene más deseo que reposar en el regazo de la Naturaleza, frente al mar y mirando al cielo.

Hombre de cuarenta y cinco años, encontraba rendido ya, de alma y de cuerpo. Bien podía también asegurarse que el cansancio de su espíritu más provenía, que de haber amado, de haber jugado al amor con demasiada frecuencia, gastando siempre, mejor diríamos derrochando, en aquellas aventuras su actividad intelectual. Digalo si no, el hecho de que aquel galante dor incorregible buscaba en las mujeres algo así como casos de sentimentalismo, fases raras del eterno amor.

Pero como lo excepcional solo en circunstancias también excepcionales se encuentra, Luis se había fatigado mucho corriendo tras aquel ideal, como el héroe de la leyenda de Bequer, cuando perseguía a la mujer de sus ensueños en un rayo de luna.

Todos los días, con raras excepciones, pasaba Luis, huyendo siempre del bullicio del mundo, por el dulce repliegue de un valle, abrigado del viento, y que casi descendía en suave pendiente hacia el mar; aquel mar, color de turquesa, que limitaba el horizonte al unir sus contornos azules a los del cielo.

Allí, cuando el sol resplandecía vivamente; cuando la brisa pasaba por entre las flores tibia y tenue, se encontraba Luis con una interesante pareja: madre e hija; la una, señora de muy respetable aspecto; la muchacha, linda, tan linda como enferma. Terrible mal iba, poco a poco, destruyendo su pecho. Luis las saludaba siempre, y después murmuraba para sí:

—¡Pobrecilla!  
Supo después Luis que el padre de la infeliz muchacha había muerto, días atrás, tísico y luego, tísico también, el hijo mayor, que la jóvencita llamaba Enriqueta, y que no se trataba de gentes de gran fortuna, pero sí de personas de relevantes virtudes...

Cuando Enriqueta no lo vela, el rostro de la madre expresaba un dolor sin límites, dolor sin esperanza. La infeliz no podía separar de su memoria aquellas dos agonías horribles: la del padre y la del hijo... ¡Aquel cuadro desgarrador iba a reproducirse por tercera vez ante sus ojos! Era verdaderamente admirable el valor de la pobre señora que, con la imaginación llena por el culto de sus dos

muertos, sonreía constantemente para ocultar sus congostas a la muerte futura.

¡Qué suave, qué triste belleza la de aquella víctima! Su cutis era blanco, del color de la nieve inmaculada; sus ojos muy grandes, su nariz muy fina, su voz muy clara. Las venillas azules revelaban caprichosos dibujos en sus manos de cera. Todo su cuerpo era tan sutil que no parecía sino que el primer soplo de viento iba a troncharlo. Envuelta en pesadeo chal, dejando caer sobre la arena el libro con que a veces procuraba distraer su pensamiento, u olvidando sobre sus rodillas alguna acuarela comenzada, en la cual las velas de los barcos parecían flores, pasaba las horas y las horas fijando sus miradas en el horizonte, como en éxtasis.

Luis se preguntaba a veces: «¿Será posible que esté pensando en que se va a morir?»

Un día Luis atrevióse, y acercándose a Enriqueta, que trabajaba en una labor de *crochet*, le dijo:

—¡Qué bonito es eso! Parece una capucha de muñeca.

—Es—le contestó la muchacha—un regalo para una amiga mía, que se casó hace poco, y que ya aguarda un niño... ¡Si viera usted qué feliz es!

Y al decir aquello, los ojos de Enriqueta se llenaron de lágrimas.

Al día siguiente, sentada junto a su madre, leía Enriqueta en un libro de versos: un tomo de *La leyenda de los siglos*. Pasaban y pasaban minutos sin que apartara la infeliz sus ojos de una misma estrofa. Luis se atrevió a ser indiscreto, y acercándose de puntillas, leyó en el mismo lugar que su amiga:

«No me importa morir, pero quisiera ¡ay! no morir sin haber amado.»

Enriqueta pensaba:

«La verdad es que no puedo vivir mucho. Me lo ocultan, pero yo sé que padezco del mal que mató a mi padre y a mi hermano. Moriré joven...»

Casi todas mis amigas ó se han casado ó van a casarse. Y yo voy a morir ignorando lo que es ser amada, ser esposa y ser madre. No soy fea. Los hombres, cuando se fijan en mí, me lo dicen. Pero ahora me miran ya con cierta compasión... Ese que nos habla todas las tardes, la verdad, me gusta. Parece bueno. ¡Pero me mira también con tanta lástima! ¡Ay! ¡Si alguien me quisiera por algo más que por mis sufrimientos y por mi palidez!

Y Luis, por su parte, reflexionaba:

«¡Cuidado si es bonita! Quizá sea por compasión, pero cada vez estoy más prendado de ella. ¡Si pudier saber lo que piensa en sus

horas de meditación! Si pensara en mí—después de todo, la cosa no es tan imposible, — ¿no sería una espantosa crueldad permitir que se muriera sin haber realizado su último ensueño? Debo convencerme. Estoy verdaderamente enamorado.»

Un día Luis se acercó al médico de Enriqueta y le habló de la salud de la muchacha.

—¡Es cosa perdida!—le respondió el médico.

—No dudo más—dijose entonces Luis.—En mi vida haré nada mejor.

Fué a buscar a la madre y le pidió la mano de Enriqueta. La buena señora creyó al principio que se trataba de un loco; pero, a todas sus objeciones, Luis contestó invariablemente:

—La quiero, la quiero y la quiero.

Adójele, además, ejemplos de curaciones increíbles, y al fin su elocuencia despertó en el atribulado corazón de la madre un resto de esperanza. «La cuidaré—dijole por último, como a una hermanita enferma.»

¡Pobre niña! Cuando llegaron a sus oídos las primeras palabras de amor, brilló en sus ojos una gran alegría y exclamó, sin poder contenerse:

—¡De manera que no es completamente seguro que me vaya a morir!...

Luis fué un novio perfecto. Jamás ninguna mujer estuvo más atendida ni mimada, en visperas de su boda que Enriqueta. Su cuarto parecía, constantemente, un jardín lleno de flores. Cada día Luis le proporcionaba la sorpresa de un nuevo regalo, a cual más rico, a cual más precioso.

Llegó el día del matrimonio. ¡Qué interesante estaba la novia, más blanca aún que su traje de boda y que las flores de azahar que, en olorosa diadema, ceñían sus virginales sienes!

Breve fué aquella luna de miel, tristísimas fueron aquellas noches. Mientas la pobre moribunda reposaba castamente en su abrigado lecho, dejando apenas ver los tonos de marfil de su garganta a través de finas ondas de encajes, él, guardando entre las suyas febriles una de las suaves y finas manos de su malaventurada esposa, fijaba en los ojos de la infeliz los suyos, largamente, con indefinible expresión de tierno y paternal cariño.

Así pasó una semana. Al octavo día, el de su muerte, Enriqueta dijo a Luis:

—Creo que ya me voy pronto.

Pero te confiese que no soy del todo infeliz, porque tengo la convicción de que siempre, siempre, te acordarás de mí.

Gracias a tu cariño he realizado todos mis deseos...

Luis, como siempre desde que se casó, pasaba la noche a la cabecera de aquel lecho donde espiraba su virgen esposa.

Desde aquella noche, Luis ha envejecido mucho. No en vano se llegan a conocer, en toda su plenitud y a un mismo tiempo, las zozobras de la pena y los deliquos del amor.

JULIO LEMAITRE.

### Miscelánea

**La explotación de los pueblos.** En carta particular que nos escriben desde Baza se nos denuncia abusos verdaderamente punibles, que según nos aseguran viene cometiendo en aquella localidad y en los pueblos del distrito cierto funcionario de la Delegación de Hacienda que en breve tiempo ha conseguido por estas razones ser el terror de los desgraciados contribuyentes.

Se nos dice que el juzgado de Baza hallase sobre la pista de estas exacciones escandalosas; pero no estaría de más que también el señor Delegado procurara informarse del asunto.

**Llamamiento.** El fiscal de la comandancia de Marina de Cadiz, ha expedido requisitoria para la captura de Pascual Montes y Andres Marin, naturales de Rábita y Albuñol, procesados en causa por contrabando.

**Una queja atendible.** Se quejan los vecinos de la cuesta del Pescado de haber en aquella vía hace ya años dos solares que, no obstante lo mal que contrastan con el Ornato público, sirven de apostadero de ladrones y guarida de gentes de mal vivir.

Si el Sr. Durán, como dijo en uno de los cabildos últimos, ha descubierto el medio de obligar a los propietarios de solares a que edifican en ellos (porque no los pone en práctica) ¿cómo nos va la sup estacionando?

**Preguntas.** Desde Moraleda de Zafayona nos escriben carta particular, rogándonos dirijamos al Gobernador civil las siguientes preguntas:

¿Sabe el Gobernador las estralimitaciones legales que se vienen cometiendo en la constitución de aquel ayuntamiento?

¿Sabe que hay en él algunos concejales interinos que continúan ejerciendo sus cargos, apesar de que hace un mes, verificóse

ra muy abatida por tu causa; la trenza que te di enseñaste a Tarfe, y a otros; y así no hay que confiar en tí cosa alguna, y no esperes de hablarme jamás. Y diciendo esto, se entró llorando en su aposento, sin bastar las disculpas del enamorado moro, que la decía que mentan cuantos lo habían dicho. En vista de que no aprovechaban sus palabras, juró de matar al moro Tarfe, y por esto se hizo este romance:

«Mira, Zaide, que te aviso,  
Que no pases por mi calle,  
Ni hables con mis criadas,  
Ni con mis cautivos trates.  
Ni preguntes en qué entiendo,  
Ni quién viene a visitarme,  
Ni qué fiestas me dan gusto.  
Ni qué colores me placen.  
Basta que son por tu causa  
Las que en el rostro me salen,  
Corrida de haber mirado  
Mero, que tan poco sabe.  
Confieso que eres valiente,  
Que hundes, rejas y partes.  
Y que has muerto mas cristianos  
Que tienes gotas de sangre;  
Que eres gallardo gineté,  
Que danzas, cantas y tañes,  
Gentil hombre, bien criado  
Cuanto puede imaginarse;  
Blanco y rubio por extremo,  
Esclarecido en linaje,  
El gallo de las bravatas,  
La gala de los donaires;  
Que pierdes mucho en perderte  
Que gane mucho en ganarte,

ra hizo una linda trenza de sus hermosos cabellos, que eran mas que hebras de oro de Arabia, y con sus manos se la puso en el turbante a su querido Zaide; el cual quedó muy ufano, contento y gozoso con el nuevo bien y favor. Audalá Tarfe, su amigo, le pidió le dijese la causa de su demasiado contento; y como quiera que no se gozan tanto los vienes y contentos que no se comunican, fiado en su grande amistad, y debajo de secreto, le declaró la causa, y enseñó la prenda estimada que su dama Zaide le había dado. El moro Tarfe, lleno de envidia y mortal rabia, viendo cuán favorecido y estimado estaba con Zaide, determinó de revelar el secreto a la hermosa mora, y buscando ocasión para hablarla un día, la dijo: «Eres tú, señora, la que tanto amas a Zaide? ¿La doncella tan estimada, querida y tenida de todos en Granada y fuera della? Pues tu honra anda muy caída, que no ha mucho que en una conversacion, tratando de los galanes favorecidos de sus damas, se quitó Zaide el turbante, y nos enseñó a todos una trenza de cabellos, y dijo ser tuyos, tejida y puesta allí por tu mano: mira si son señas bien conocidas. Creyole ser así, y como propiamente la mujer es mudable, todo su amor se volvió en rencor y odio, y le dió gran tristeza y pena, considerando como andaba su honor; y luego le envió a llamar, y una criada le dijo, que había poco que él había preguntado qué colores le agradaban, y quién la visitaba. Venido Zaide muy alegre, ella encendida en cólera le dijo: «Ruegote que por mi calle ni casa no pases, ni hables con nadie de mi casa, porque está mi honra

miento, que le vinieron a poner en grande extremo y flaqueza, y estuvo muy mal dispuesto; y por consolarse lleno de amoresas ansias, una noche muy oscura, buena a su propósito, bien aderezada la persona, y solo con un laúd, se fué a la calle de su adorada mora a media noche, y comenzando a tocar el instrumento con mucho pesar, cantó en arábigo esta sentida canción.

«Lágrimas que no pudieron  
Tanta dureza ablandar,  
Yo las volveré a la mar,  
Pues que de la mar salieron.  
Hicieron en duras penas  
Mis lágrimas sentimiento,  
Tanto que de su tormento  
Dieron unas y otras señas;  
Y pues ellas no pudieron  
Tanta dureza ablandar,  
Yo las volveré a la mar,  
Pues que de la mar salieron.»

No sin falta de lágrimas decía esta canción el enamorado Zaide al son de su sonoro laúd, acompañado de muy ardientes suspiros que le salía del alma, con que acrecentaba más las ansias de su pasión. Y así como el enamorado moro sentía pasión en su alma, como lo mostraba, no la tenía menor la bella Zaide, la cual luego que sintió el laúd, y que quien le tocaba era su querido Zaide, porque en eso le conocía, se levantó muy cedito, y se fué a un balcón bajo donde oía la canción y los suspiros que daba su amante, y enternecida le acompañaba en su mismo sentimiento con tristes lágrimas,

la elección de los que deben desempeñarlos en propiedad?

¿Qué hay acerca de las denuncias presentadas ante la Audiencia con motivo de los abusos realizados en la administración municipal de aquel pueblo?

¿Tiene noticia el gobernador de la conducta seguida por aquel municipio con los agentes enviados por la Diputación provincial para exigirle el pago de sus descubiertos y de las amenazas de que fué objeto el llamado D. Francisco Jimenez Ferrer, que tuvo que abandonar á toda prisa el pueblo, sin que le fuera posible cumplir su cometido?

**Exageraciones fantásticas.**

Don de todo punto infundados los alarmantes rumores que, acerca de la situación financiera de esta plaza, se han cuidado ayer. Las dos suspensiones de pagos efectuadas estos últimos días, no llegarán probablemente al estado de quiebras, ni tienen la trascendencia que, de un modo fantástico, se les ha supuesto.

El crédito mercantil de la plaza, que no puede quebrantarse por un hecho aislado, continúa firme, y las empresas industriales, últimamente con buen éxito, acometidas, garantizan no ya un retroceso sino un porvenir lisonjero. Alarmarse porque hayan ocurrido, en todo el año económico, dos suspensiones de pagos que no repercuten en la marcha general de los negocios, acusa un lamentable desconocimiento de la sólida situación en que se encuentran, las industrias recién establecidas y las casas de banca que, en esta localidad, constituyen el nervio y la puzación de la riqueza pública.

Las personas entendidas en el asunto no han podido menos de sorprenderse y mostrar su estupefacción al leer en un periódico local que el pánico cuada y otras exageraciones que parecen haberse escrito para la China. Aquí no hay pánico, ni cosa que se le parezca, por la sencilla razón de que tampoco hay razones que lo justifiquen; ni un hecho aislado, que no tiene nada que ver con el desenvolvimiento general de los negocios, puede afectar el crédito de la plaza.

Los resultados obtenidos por las fábricas de azúcar de remolacha, en la última campaña, son generalmente satisfactorios; y si el Gobierno no se empeña en echarla á pique, gravándola con impuestos exagerados é injustos, esta industria florecerá de una manera vigorosa.

Los ferrocarriles de Linares á Almería y de Murcia á Granada, en construcción; y cuyas obras se activarán, según nuestras noticias, en breve plazo, abren al desenvolvimiento económico, mercantil, agrícola é industrial de la provincia, horizontes que nunca ha tenido, siendo el estado de Motril la única excepción en este conjunto de circunstancias que, si no son deslumbradoras, al menos y comparándolas con las que atraviesan otras plazas tenidas por más fuertes que la nuestra, pueden calificarse de favorables.

Lo que aquí necesitamos es que nuestros representantes hagan algo más de lo que vienen haciendo, para impedir que el Gobierno sofoque, con la pesadumbre de una tributación injustificada, el desarrollo de la

industria remolachera y para lograr que, atendiendo á las excepcionales pérdidas que, por efecto del rigor del invierno, han tenido los labradores y por ende los fabricantes de azúcar de caña de Motril, se les proteja y se les exima de los exagerados impuestos cuya exacción, aparte de ser ruinosa, es de todo punto imposible.

Salvadas estas contrariedades, ya hemos dicho que la situación de la plaza es satisfactoria y no hay motivo alguno que pueda resentir su crédito, ni justifique las exageraciones y fantasías que se han propalado.

**Accidente.** Ayer tarde se desbocaron los caballos del carruaje del arrendatario de consumos D. Ramon Gomez Villafranca. Según parece, el carruaje se hallaba en la cochera del Sr. Rodriguez Bolivar, desde donde el tronco salió disparado lanzándose á escape por la plaza Nueva y calles de Reyes Católicos y Mendez Nuñez y rompiendo, primeramente, una rueda del coche que, al fin de la jornada, quedó inservible.

Á la entrada de la calle de Puentezuelas, don José Pareja, con verdadero arrojo y espondiéndose á ser arrollado, consiguió detener los caballos en su desenfrenada carrera. El momento no pudo ser más oportuno, porque en aquel instante venían, por la calle de Recogidas, las alumnas del colegio de las Calderonas, que, seguramente, hubieran sido atropelladas, produciéndose tal vez una desgracia.

**Comision provincial.**

En la última sesion celebrada por la permanente, se adoptaron los siguientes acuerdos:

Pasar á ponencia del Sr. España el expediente de la alzada interpuesta por el anterior ayuntamiento de Peligros, contra un acuerdo del interino.

Que el Arquitecto provincial forme presupuesto para la reparacion de una cornisa en el Hospicio.

Se acordó suprimir once plazas de practicantes supernumerarios del Hospital de San Juan de Dios, amortizando al efecto las vacantes que ocurran, sin perjuicio de lo que en su día resuelva la Asamblea.

Vista una reclamación producida por don Francisco Garcia, médico de la cárcel de Baza, y examinado el expediente, que remite á informe el señor Gobernador, acordose evacuarlo en el sentido de que se anulen las operaciones, rectificando los asientos de las cuentas y libros de atenciones carcelarias, caso de que el ayuntamiento no canjee las cartas de pago y que proceda "la suspensión del alcalde de Baza por las estralimitaciones graves cometidas, pasando el tanto de culpa á los tribunales para que depuren la responsabilidad en que haya incurrido."

Se aprobó una cuenta de 704'37 pesetas que presenta D. Antonio Soler, por hechura de seis uniformas para el conserje y porteros de la Corporacion, acordándose el pago en clase de imprevisos.

Se declaró soldado sorteable al mozo de Itrabo, Ramon Gonzalez.

Se resolvieron otros varios expedientes de quintas y de beneficencia, y se levantó la sesion.

**Personal.** El aspirante de primera del cuerpo de correos D. Andrés Montiel, que

presta servicios en Murcia, ha sido destinado á la administración de Granada y el de esta D. Francisco Fernandez Trugillo á la de aquella.

**Que se quiten.** Los vecinos del Salon ruegan al señor Alcalde ordene que se trasporten á otro sitio los grandes montones de fango que procedentes de la limpia de la acequia Gorda existen desde hace varios dias en aquel paseo.

Como creemos muy atendible este ruego, esperamos que el señor Alcalde lo atenderá antes de que pueda perjudicarse la salud del vecindario del Salon con las emanaciones palúdicas del fango.

**La llegada del Sr. Bolivar.**

Ayer tarde en el tren mixto, llegó á esta capital el jefe de los conservadores granadinos D. Eduardo Rodriguez Bolivar.

En el andén fué esperado por sus amigos Marqués de Alguibá, Marqués de Lombay, el Alcalde Sr. Durán, el presidente de la Diputación Sr. Burgos, el vicepresidente de la Comision provincial Sr. Gomez Tortosa, los diputados señores Sanchez Reina, España, Ouelo, Marquez Anglada, Lafuente y Castro Almendros; los concejales Tejeiro, Linde, Lopez Rogés, Sedeño, los Sres. don Pedro Vasco, Rodriguez Acosta, Hernandez Peregrina, Avila (D. José Ramon y D. Nicolás,) Gomez Villafranca, Lille, Torresparde, Flaman, Cortés, Bassieres (D. Antonio), Arroyo Pineda, Barnina, Prats (D. Gregorio,) Saez, Ramirez Pareja, Martinez, Blanco Reglado, Burgos (D. José), Rodriguez (don Ricardo), Fernandez Mir, Millan (D. José), Moscoso Ramos y otros que no recordamos.

Todos estos señores acompañaron al señor Bolivar á su domicilio.

**Concurso.** Por la alcaldía se ha autorizado el siguiente edicto. Dice así:

«Que la Excm. Corporacion ha acordado se anuncie á concurso la impresion de mil carteles y cuatro mil programas de las próximas fiestas del Córpus, bajo las condiciones siguientes.

1.ª Los carteles cuyo tamaño será de 2 metros de longitud y 0'88 de latitud se imprimirán á cuatro ó más tintas en buen papel, siendo de cuenta del adjudicatario la impresion del escudo de Granada que ha de servir de cabeza de los carteles y cuyos clichés le serán entregados por esta Corporacion.

2.ª Los programas tendrán el tamaño de 4.ª holandesa, se imprimirán en buen papel de varios colores, y la portada y el texto se ilustrarán en fotografados ó fototipias alusivos á las fiestas. Estos programas se encuadernarán á la rústica.

3.ª Se acompañarán á las proposiciones muestras de papel y materiales que hayan de invertirse en la dicha publicacion.

4.ª El concurso queda abierto por diez dias á contar desde la publicacion de este edicto en el *Boletín Oficial* de la provincia.»

**¿Qué bárbaro!** Dicen de Pinos Puente, que el Jueves Santo, cuando mayor era la concurrencia en la iglesia, entró un borracho escandalizando, con frases inculatas y ademanes agresivos.

Uno de los fieles intentó echar del templo al beodo, pero este, desenvainando un colosal cuchillo, que llevaba oculto, se dirigió á él para herirle, propósito que hubiera realizado, á no ser por la oportuna intervencion del alcalde de Pinos, que desarmó al valiente y lo llevó preso.

Entre tanto esta escena se suscitaba, la gente se fué yendo á la calle y la iglesia quedó desierta.

**La cárcel de partido.**

El Arquitecto provincial ha presupuestado la construcción de la nueva cárcel de partido en 1.900.000 pesetas, salvo las recuificaciones que del estudio del proyecto factativo resulten, ó las modificaciones cuya introduccion sea precisa.

La Comision provincial ha acordado se dé conocimiento á la Asamblea del presupuesto y proyecto haciéndole presente que según el Arquitecto, el sitio era "Eras del Cristo, no es susceptible de utilizar á no ser que se amplie en la extension y forma necesaria y que la Diputación resuelva si debe consignarse en el presupuesto del próximo ejercicio alguna cantidad para las obras, sin perjuicio de determinar más adelante el tiempo en que se ejecuten y la forma de repartir entre los ayuntamientos de las cabezas de partido las cantidades correspondientes.

Creemos que ahora que va á discutirse el presupuesto de la provincia es la ocasion oportuna para resolver en definitiva este asunto que es de interés para Granada, y que la Diputación debe hacer un sacrificio á fin de que pueda construirse la nueva cárcel cuya utilidad y necesidad se reconoce generalmente.

De no hacerlo así, ahora que los trabajos preliminares están terminados la responsabilidad será de la Diputación por desatender las justas exigencias del público, cuyos intereses en punto á seguridad é higiene están seriamente amenazados, mientras la cárcel de partido continúe en el local que hoy ocupa.

**Goula en Granada.** Parece probable que la "Union artistico musical", que dirige el maestro Goula, sea la que de este Córpus los conciertos en el palacio de Carlos V.

**Viajeros.** Anoche llegaron á esta ciudad en el tren correo, el general Sr. Sabas Marin, acompañado de su señora é hija.

—También llegó, la Excm. Sra. marquesa de Esquilache.

Se hospedan en el hotel Alameda.

**Las corridas de toros.**

Pasan los dias y nada se resuelve en cuanto á este importante número del programa de las fiestas del Córpus.

La Comision municipal de fiestas, reuniéndose ahora casi todos los dias, pretenden sin duda hacer un alarde de actividad; pero se está engañando á sí misma.

La actividad, el deseo de proteger los intereses de Granada, se revela en hechos, no en reuniones. ¿Dónde están los hechos de la Comision de fiestas?

Ya lo dijimos el otro día: cuando el programa de las fiestas debiera estar ya circulando por todas partes, único medio de atraer aquí forasteros que gasten, que consuman y que den utilidad al comercio, no solo no se ha impreso todavía, sino que ni se ha terminado de redactar y los festejos de más atractivo y de los que no se puede prescindir, como los toros, tan sugetos á una serie de obstáculos de los que dependen de se celebren ó no.

Vea la Comision despacio su obra, fíjese en los males que de seguir en esa actitud

trayendo á la memoria la sentencia de la cancion, y por la causa que el moro la decia: la cual era de saber, que la primera vez que Zaidé vió á su hermosa Zaida, fué en Almería un día de San Juan, siendo capitán de una fusta, con la cual hacia el moro grandes entradas y muy grandes robos por la mar, y acaso llegó Zaidé con su bajei á la playa de Almería, á la sazón que la bella Zaida estaba en ella holgándose con sus padres y parientes. Traia el moro gallardo en su navío ricos despojos de cristianos, y con munhas flámulas, gallardetes y banderas tendidas, las cuales adornaban y hermoseaban el navío, y fué causa que su padre de Zaida y ella entrasen á ver el navío y al capitán dél, el cual fué dellos conocido. El valeroso y gallardo Zaidé los recibió con muy grande alegría y aplauso, poniendo los ojos en la bella Zaida, á la cual presentó muchas y muy riquísimas joyas, con las cuales descubrió su deseo de amor, y quedó amartelado della, y ella asimismo se enamoró del bizarro moro. Finalmente, se trató entre ellos que se fuese Zaidé á Granada, y se tuviesen mucha fe y amor. El aceptó el partido, y determinó dejar la mar é irse á Granada, dejando su navío á un deudo suyo. Y estando en Granada el gallardo Zaidé sirvió á su dama hasta aquel punto; y visto el proceder de los padres de su querida mora y el gran disfavor que ella le habia dado, y que no mostraba el rostro como solia, lleno de amorosas llamas, le cantó la cancion dicha, trayendo á la memoria sus primeras vistas.

Así como la bella mora consideró la pena que su amante mostraba en sus acentos, hizo el

mismo sentimiento que él, y llegóse al balcon enternecida, y llamole quedo por causa de sus padres. No se tardó el bizarro moro en su ida, y llegándose cuanto pudo al balcon muy gozoso, le dijo su dama: "¿Cómo, Zaidé, todavía perseveras? ¿No sabes que me infamas? Advierte la nota que das; considera que mis padres me tienen puesta en vida estrecha solo por tu causa. Vete antes que seas sentido dellos, porque han jurado que si no hay enmienda, que me han de enviar á Coin á casa de mi tío; no des lugar á esto, porque será mi vida acabada. Y no imagines que te he olvidado, que tan en mi alma te tengo como antes. Pasen estos nublados, que Alá nos enviará bonanza, y queda con él, que no puedo estar mas aquí." Y llorando se apartó de su amante, dejando á su amado moro en tinieblas faltándole su luz; el cual confuso se apartó de aqueste puesto, no sabiendo al fin que habia de tener su amado deseo.

Pues volviendo al pasado sarao, y á las prometidas y concertadas fiestas, las cuales fuera mejor que no se concertaran ni hicieran, por las revoluciones y pesadumbres que en ellas hubo, y duraron por mucho tiempo despues, como mas largamente adelante diremos; en este sarao y fiesta se halló el gallardo y valiente Zaidé, caballero Abencerraje, el cual amaba á su bella Zaida, y ella á él, y ora con tanto extremo el amor que se tenían, que no excedia un punto de su gusto el uno del otro; y entreteníanse ambos sin gozarse, con solo verse y hablarse, hasta que llegase el venturoso día de su deseado casamiento. Un día la bella mo-

Y que si nacieras mudo, Fuera posible adorarte; Y por este inconveniente Determino de dejarte, Que eres pródigo de lengua, Y amargan tus libertades. Habrá menester ponerte Quien quisiere sustentarte, Un alcázar en el pecho, Y en los labios un alcaide. Mucho pueden con las damas Los galanes de tus partes, Porque los quieren briosos, Que hiendan, y que desgarran. Y con esto, Zaidé amigo. Si algun banquete las haces, Del plato de tus favores Quieres que coman y callen. Costoso fué el que me hiciste; Venturoso fueras, Zaidé, Si conservarme supieras, Como supiste obligarme. Pero no saliste apenas De los jardines de Tarfe, Cuando hiciste de la tuya Y de mi desdicha alarde. A un morillo mal nacido, Me dijeron que enseñaste La trenza de mis cabellos, Que te puse en el turbante. No pido que me la des, Ni que tampoco la guardes, Mas quiero que entiendas, moro, Que en mi desgracia la traes. También me certifiaron, Cómo le desafiaste Por las verdades que dijo, Que nunca fueran verdades.

puede causar á los intereses locales y despues de esto, si se inspira en laudables móviles, estamos seguros que obrará con más discrecion, con más tacto, con más celo y con más provecho para Granada.

Porque la Comision no ha debido apercibirse todavia de su labor.

Destinos á sargentos y cabos. La Gaceta publica una real óden de la presidencia del Consejo de ministros resolviendo, de conformidad con el Consejo de Estado, la consulta elevada por el ministerio de la Guerra referente á la provision de destinos civiles, disposicion que tiende á facilitar el despacho de los expedientes, y que, por ser de gran interés á los licenciados del ejército, reproducimos íntegra en su parte dispositiva, que dice así:

1. Las instancias que se tendrán presentes en cada promocion mensual serán únicamente las que se reciban despues de publicadas las vacantes y pidan los destinos que en la misma se incluyan.

2. Las notificaciones de vacantes se admitirán en ese Ministerio (el de la Guerra) hasta el último dia de cada mes.

3. Se recibirán las instancias de los que pidan concretamente ocupar los destinos publicados hasta el dia 30 del mes en que se haga la publicacion, dandoles este tiempo por las dificultades que tienen las pequeñas localidades de que lleguen hasta ellas los anuncios en el corto plazo que hoy concede la ley.

4. Recibidas las noticias de vacantes de los Ministerios y dependencias á que se refiere el art. 20, se anunciarán en la Gaceta y Diario Oficial de ese Ministerio el dia 1.º de cada mes, entendiéndose que la publicacion de vacantes no ha de referirse al mes inmediato en que se hagan las notificaciones, sino al subsiguiente.

5. Las propuestas se harán dentro del mes siguiente al en que se publiquen las vacantes.

6. La publicacion en la Gaceta de los destinos adjudicados en cada mes se hará antes del 15 del mismo.

7. Desde la publicacion en la Gaceta de esta real orden quedarán sin curso los expedientes que se encuentran en ese ministerio pendientes de adjudicacion de destinos, cuyos documentos podrán unirse á las instancias sucesivas si así lo piden los interesados.

El médico oculista Sr. Corpas que hace muy poco llegó de París, en donde al lado del ilustre baron de Wecker (padre de la oftalmología moderna), se ha perfeccionado en su especialidad, acaba de montar su dispensario en el Campillo número 13, donde recibe consultas diarias de una á tres de la tarde y gratis para los pobres de diez á doce de la mañana.

¿Qué pasteles y qué jamon se venden en «El Pasajillo»?

Es verdad.

Quien pide salchicha y come jamon y compra chorizos de casa de Ros, se pone muy gordo y en gracia de Dios.

Bibarrambra I.º

Pagos en la Delegacion.

El Sr. Delegado de Hacienda ha señalado para el dia 3 los pagos siguientes: Atenciones de clases pasivas. A don Francisco Lopez, premio de Loterías. A don Ramon Maurell, trabajos Estadísticos. A don Antonio Garcia Gomez, expropiacion carreteras.

Señalamiento de vistas

Para hoy.

Sala de lo Civil. Jaen.—D. Blas Antonio Cuesta y otro con D. Emilio Perez Ortega.— Incidente.— Abogado, Camps.— Procurador, Carretero.

Seccion 2.ª Campillo.—Miguel Serrano Guerrero.— Licenciado, Travesí.— Procurador, Osuna.

Sala de lo Criminal. Seccion 3.ª Sagrario.—D. Juan Manuel Diaz Perez.— Falsedad.— Licenciado, Diaz.—Procurador, Jimenez.

En el teatro.

Anoche se pusieron en escena Las hijas del Zebedeo, El ratoncito Perez y Los dos Polos.

En la primera de dichas obras tomaron parte la señora Guerra, señorita Paris y señores Gamero, Ortas, Gordillo y Serna, que estuvieron acertados y la señora Romero que cantó muy bien su parte, siendo muy aplaudida y teniendo que repetir la cancion del acto segundo.

El ratoncito Perez, fué interpretado de un modo notable por la Srta. Górriz y el señor Romea, que obtuvieron nutridos aplausos. Este genial actor fué tambien objeto de una ovacion ruidosa en el papel de andaluz de Los dos Polos, que desempeñó con grandísimo acierto, teniendo que repetir el mo-

nólogo parlamentario en que demostró sus grandes facultades escénicas.—C.

Nuestros Telegramas

Madrid 2, diez noche.

Se ha celebrado Consejo de ministros, bajo la presidencia de la Reina.

El Sr. Cánovas hizo el resumen de la política exterior é interior, ocupándose de los preparativos que se hacen para la huelga de mayo.

Despues se pusieron á la firma de S. M. varios decretos, uno sobre organizacion del cuarto real militar y otro sobre traslacion de fiscales.

Terminado el Consejo, los ministros celebraron Consejoillo, ocupándose en él del examen de los presupuestos de ingresos.—M.

Madrid 2, diez y media noche.

En el concierto dado esta noche en el Teatro del Principe Alfonso por la «Union Artístico-Musical» se ha ejecutado por segunda vez la obra del compositor granadino señor Noguera, «Los gnomos de la Alhambra.»

El auditorio ocupaba todo el teatro.

El Sr. Neguera ha recibido otra ovacion tan entusiasta como la primera.

El segundo tiempo hubo que repetirlo en medio de los aplausos del público.—M.

Madrid 2, once y media noche.

Los fusionistas se han reunido hoy en el Senado, presididos por el Sr. Sagasta.

El objeto de la reunion ha sido ponerse de acuerdo en la conducta que han de seguir en los debates parlamentarios.

Se ha acordado consumir dos turnos contra el dictamen del Mensaje de la Corona: que el exministro D. Venancio Gonzalez hable en el Senado para contestar las alusiones que se dirijan al partido, y pida economia en los presupuestos y el planteamiento de las reformas sociales.

En cuanto á la crisis última, se ha acordado apesar que se discuta en el Congreso el Mensaje, para plantear el debate.

Las minorías de las Cámaras, parece que se reunirán mañana para ponerse de acuerdo.—M.

Madrid 2, doce noche.

Sesion del Senado: Se lee el Mensaje de la Corona. Se acuerda comenzar á discutirlo el lunes.—M.

Madrid 2, doce y media noche.

Sesion del Congreso. Se discuten las actas de Mayagües y Caguas.

No ocurre ningun incidente.—M.

Madrid 3, una madrugada.

Ha muerto el general Sr. Ceballos.

Telegramas que se reciben, dan cuenta de la batalla naval que ha tenido lugar en las aguas de Chile, entre las escuadras del gobierno y la sublevada.

Esta última, echó á pique un remolcador acorazado de aquella.

Los insurrectos dieron muerte á veintiseis marinos que la tripulaban.

En Bruselas se ha descubierto una conspiracion anarquista.

De Tolosa dicen que se han declarado en huelga 2.000 tejedores, repartiéndose el libro rojo.

BOLSA DE MADRID.

Table with 2 columns: Description and Price. Includes items like 4 por 100 Interior contado, 4 por 100 Exterior, 4 por 100 Amortizable, Cubas, Banco de España.

Cambios.

Table with 2 columns: Location and Exchange Rate. Includes Londres, 8 dias vista, París, 8 dias vista.

Cartas

Madrid 4.º de abril de 1891.

Pocas variaciones notables nos ofrece abril, al menos á juzgar por el dia de hoy. El cielo sigue cubierto, amenazando de un momento á otro lluvia, pero sin acabarse de decidir. En la esfera política tampoco se observan grandes variaciones. La comision de actas continúa sus trabajos, pero tambien sin conseguir nunca dar cima á ellos. Esta mañana se ha reunido á las diez y ha decidido ocuparse de los casos de capacidad pendientes. Hasta la una, hora en que se ha suspendido la sesion para pasar los individuos de la comision á almorzar en la sala de presupuestos del Congreso, sólo cuatro casos de capacidad se han resuelto. Estos han sido los referentes á las actas de Palencia, Vigo, Gandía y Balmaseda. Los candidatos electos por los tres primeros distritos han sido declarados como capacitados para el desempeño de la representacion que traen, no así el Sr. Martinez Rivas, cuya incapacidad ha sido acordada por la comision. Esta ha vuelto por la tarde á reanudar sus trabajos. En la sesion de la Cámara no ha habido cosa saliente. Despues de acordar á propuesta del Sr. Moret asociarse al sentimiento que ha producido en Inglaterra la muerte del ilustre político lord Granville, ha continuado la discusion de actas.

En el Senado se ha reunido la junta directiva de la minoría liberal, para acordar la conducta que debe seguirse en la discusion del Mensaje, toda vez que ya se sabe que esta comenzará el sábado en la Alta Cámara. Han acordado no oponerse á esta discusion, pero sí formular una protesta por la desconsideracion con que dicen el gobierno procede contra el Congreso. Además defenderán la doctrina de que semejante cuestion debía haberse resuelto de acuerdo con los dos Cámaras y además sostener que el Parlamento no rige con regularidad mientras las dos Cámaras no se hallan constituidas.

Ante la proximidad de mayo los partidos comienzan á preocuparse de las elecciones municipales. Hasta ahora los propósitos de todas las fracciones son muy loables respecto á la designacion de candidatos para que estos posean las mayores dotes de moralidad y de prestigio, pero lo malo es que despues se olviden tales buenos deseos.

Tambien siguen menudeando las reuniones socialistas, en las cuales se aportan nuevos elementos á las huelgas de primero de mayo: sin embargo la manifestacion es de creer que no revestirá excepcional importancia, ni traerá mayores consecuencias.

Anoche circuló con insistencia la noticia de haberse declarado un incendio en el histórico Archivo de Alcalá, pero despues ha sido desmentida para fortuna de todos.

Las noticias del exterior acusan hoy alguna gravedad. Por un lado están los despachos recibidos acerca de la insurreccion en la India contra las fuerzas inglesas. Los rebeldes siguen en poder del rajalillo de Manipur. Se han aprestado nuevos refuerzos para ir á sofocar el movimiento. De otro lado aparece la ruptura de relaciones entre Italia y los Estados Unidos. El ministro italiano en Washington ha recibido orden de pedir sus pasaportes, si no se dá inmediata satisfaccion por los sucesos desarrollados en Nueva Orleans castigando á los culpables. Apesar de esta actitud inesperada por lo anticipada de Italia, se confía en que el conflicto llegará á conjurarse habiendo pedido ya el gobierno de Washington plazo para resolver.—F.

SECCION RELIGIOSA.

Una donacion.

Nos dicen de Huéneja que el propietario de las minas Géres-Lanteira, Mr. Mersmans, á su regreso de París, ha hecho á aquella iglesia una valiosa donacion consistente en una casulla de tisú, bordada en oro, una estola, manipulo y pñño de cáliz.

El señor párroco de aquella localidad don Juan Garcia Fabregas, estrenó la casulla en la misa del Jueves Santo, que fué aplicada por el donante.

YANTRERA OFICIAL.

Alhóndiga de granos.

Precios y balances del trigo.—Existencia: Sobrante de ayer, 2'83 fanegas. Entrada de hoy, 310 id. Total existencia de hoy, 2'595 id.—Venta: á 40 ptes. 50 cts. la fanega 18 fanegas. A 41 ptes. 00 cts. id. 39 id. A 41 ptes. 25 cts. id. 85 id. A 41 ptes. 50 cts. id. 126 id. A 41 ptes. 75 cts. id. 76 id. A 42 ptes. 00 cts. id. 24 id. Total vendido, 583 fanegas.—Balance: Existencia, 2'595 fanegas. Vendido, 583 idem. Sobrante para mañana, 2'012 id.

Precios de otros granos.—Cebada de 7 ptas. 75 cént. á 8 ptas. 25 cént. Habas de 13 ptas. 75 cént. á 14 ptas. 25 cént. Maiz de 11 ptas. 00 cént. á 14 ptas. 50 cént. Yeros de 00 ptes. 00 cts. á 00 ptes. 00 cts.

Matadero público. Precios del kilo de la contratacion de carnes en el dia de ayer.—Carnero, 1'70 pesetas; Vaca, 1'50 y 1'80; Ternera, 1'88.

TEATRO ISABEL LA CATÓLICA.

FUNCION PARA HOY. La comedia en dos actos LOS HUGONOTES. La comedia en un acto LOS POSTRES DE LA CENA. Estreno de la opereta CARMELA. Entrada general, 75 cént. Paraiso 50 id. A LAS OCHO Y MEDIA.

Obituary notice for Don José Trujillo Terreros, who died in Pulianas on the day before yesterday. Includes details about his family and funeral arrangements.

Purificacion y vigorizacion.

Per medio de las Píldoras Azucaradas de Bristol, se consiguen á la vez é inseparablemente estos dos resultados, cosa que no se puede decir de ningun otro catártico conocido. Este es el motivo porque son siempre el medicamento alternativo más seguro que se puede administrar para la parálisis, perlesia, debilidad nerviosa y general y vértigos ó vahidos. Estas enfermedades siempre están, hasta cierto punto, relacionadas, ya como efectos, ya como causas con la condicion morbosa del estómago, del hígado ó de los intestinos. Las Píldoras obran sobre esos órganos con una exactitud, celeridad y potencia curativa que asombra, comunicando al mismo tiempo nuevo vigor á toda la organizacion. La Zarzaparrilla de Bristol, que es indudablemente el agente más notable de cuantos se conocen para renovar la vitalidad de la sangre, es indispensable en tales casos.

Advertisement for EMULSION de Aceite de Hígado de Bacalao. Includes details about the product's benefits for various ailments and contact information for the pharmacy.

Advertisement for Enfermedades contraídas per los placeres de la Venus, by Dr. Suarez. Describes a book that teaches how to avoid and cure venereal diseases.

Advertisement for Regaliz Pectoral L.B. by ALOUITRAN. Claims to be superior to other pastilles for cough relief.

Advertisement for Piano nuevo y barato. Located at Darán razon, Zacatín (frente al Pasaje) Tinte 2, 3.º

Advertisement for Roscofpf acero á 38 ptas. and Arnau Sivord, Reyes Católicos Núm. 8, GRANADA.

Advertisement for A solicitud de la Comisaria de la acequia de Tarramonta, regarding water rights and public participation.

Colegio de Ntra. Sra. de Gracia
dirigido por la profesora
D.ª Gracia Garrido Roldan.
Instruccion elemental y superior
de señoritas. — Dibujo, Francés,
Música y Labores.
DARRO DEL CAMPILLO, 9.

Modista madrileña.
A las señoras y señoritas de esta
localidad, tiene el gusto de ofe-
cerles su nuevo taller, calle del To-
ril, 22, donde se confeccionan tra-
jes con todo gusto y elegancia.

De Gibraltar para Rio Janeiro, Santos,
Montevideo y Buenos Aires, saldrá el dia 15 del actual el
magnifico vapor correo francés
PEOVENCE.

Admite carga y pasajeros para estos
puntos. — Consignatarios en Gibraltar,
señores Longlands, Conwell y compa-
ñia. — En Granada, para informes, Ga-
briel Sawyer, Campillo, plaza de la Ma-
riana, núm. 40.

Enfermedades secretas. Curacion
practica y radical de las enfermedades de la vejiga
y uretra y de todo flujo mucoso, sea ó no
virulento; blenorragia, blenorrea (purga-
ciones) por rebeldes á todo tratamiento,
leucorrea (flujo blanco en la mujer) po-
luciones-espermatorrés, (catarrros de la
vejiga), orina mucosa y demás afeccio-
nes de las vias urinarias, con las Cápsu-
las balsámicas del doctor Lapresse. —
IMPOTENCIA-debilidad de los
órganos genitales; su curacion con las
Fíldoras regeneradoras. — Inyec-
cion balsámica de Lapresse. La que más
pronto hace desaparecer todos los flujos
de la uretra recientes y crónicos. Be-
norragia (purgaciones.) SIFILIS DE-
PURATIVO-reconstituyente. Cura la
sífilis por grave y antigua que sea, ve-
néreos, úlceras de la boca y garganta,
reumatismos, escrófulas, herpes, vicio
de la sangre. — ALMORRANAS. Se-
gura curacion con la pomada del doctor
Cullen. — Boticas, calle Puentezuelas,
Granada.

Dinero por hipotecas, documentos pri-
vados y toda clase de garan-
tías. Coleccion de capitales. Compra y
venta de fincas rústicas y urbanas. — Di-
rjense, bien con una nota ó personal-
mente, á Modesto Lizares, Calabateras,
11, Granada.

Por asentarse su sueldo, se vende
un piano de cola de
Pleyel, de buenas voces. — Plaza Nueva,
enfrente del café de España, principal,
derecha, puede verse.

Nodrizca con leche fresca, primeriza,
para casa de los padres. —
Darán razon, calle de San Diego, 6.

ENFERMEDADES
DEL
ESTÓMAGO
Y EL
HÍGADO.

LAS PÍLDORAS DE BRISTOL
PURAMENTE VEGETALES

son el mejor Purgante y el Remedio
más eficaz contra dichos males.

Regularizan la Digestión

PURIFICAN LA BÍLIS
y curan radicalmente

LA DISPEPSIA.
Al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y
Compañía, Barcelona.

En Granada, D. Isaac Santalla, San Jerónimo, 10; D. José Melinero; D. Santos
Perez; D. M. Santos.

VINOS Y AGUARDIENTES DE UVA.

Los acreditados y legítimos de Gójar, de las bodegas de la Excm. Sra. Viuda de Villanova,
premiados en varias exposiciones, se venden por cuenta de la casa en el depósito establecido en
la Puerta Real, frente á la confitería de los Sres. Lopez Hermanos, de las clases y precios si-
guientes:

Table with columns for Vinos (Añejo seco, Lágrima especial, Pedro Jimenez, Moscatel, Dulce de color, Amontillado pálido, Tinto añejo seco) and Aguardientes (Blanco añejo seco, Tinto corriente id., Blanco id., Anisado superior, Anisado, clase especial, dulce y seco). Includes prices in Arbs. and Bols.

AVISO IMPORTANTE.—Toda vasija ó botella que salga con vino de este depósito, llevará una etiqueti-
lla que dice "Legítimo de Gójar, depósito en Granada, Puerta Real, portales del Café Suizo."

ANTONIO MOYANO MARCO,

Agente de negocios,
Delegado general en la provincia de la casa Bañolas y Navarro, Colme-
nares, 12, Madrid.

OFICINAS EN GRANADA ALCAICERIA.
Gestion de asuntos administrativos, Eclesiásticos, Judiciales, Mercantiles, etc.,
en esta capital y todas las poblaciones de España, Ultramar y Extranjeros, utilís ma-
á sociedades y particulares.
Para los ayuntamientos, conviene ceaxar en los excepcionalmente económicos
condiciones en que se susargan las cosas mencionadas de sus asuntos, tanto en
Madrid como en Granada.

VELOUTINE
Preparado al Húmero por CH. FAY, Parímatista
PARIS - 9, Rue de la Paix, 9 - PARIS

MADERAS DE PINO DE TODAS CLASES
aserradas y redondas
APRECIOS REDUCIDOS.
Iglesia de Capuchinos, en el Triunfo.
Oficinas, calle de Gracia, núm. 40.

AGUA DE AZAHAR
DE LA
COMPAÑIA FABRIL TENA
SEVILLA
RECOMENDADA COMO LA MEJOR
por su exquisita fragancia y altas virtudes
medicinales.
¿PARA QUÉ SIRVE EL AGUA DE AZAHAR?
He aquí la opinión de los más eminentes
médicos.
El AGUA DE AZAHAR de la Compa-
ñía fabril TENA de Sevilla, es el me-
dicamento más seguro, sencillo y eficaz
para combatir todos los padecimientos ner-
vianos y del estómago.
Tómese una cucharada de AZAHAR pura
ó bien mezclada con té, tibia, manzanilla ó
agua azucarada y se conseguirá calmar radí-
camente el sistema nervioso, devolviéndole
el bienestar al cuerpo y la tranquilli-
dad y energía al espíritu.

En Granada, D. Isaac Santalla, San Jerónimo, 10; D. José Melinero; D. Santos
Perez; D. M. Santos.



Gran bazar de camas
ALHÓNDIGA, 18,
frente a la casa del Sr. Cañadas.
Gran almacén de hierro y
ferreteria de los señores Hijos
de Ortega.

L.A. PALMA.
PANADERIA MECANICA.
Pan de flor á 35 céts. el kiló-
gramo.

Id. de familia, á 30 céts. el kiló-
gramo.

Despachos: Horno de la cuesta
del Pescado, núms. 9 y 11, en el
Pié de la Torre, arco de Elvira, Ca-
rrera esquina al puente de la Vir-
gen, Verónica, 22 y Realejo, ties-
da de D. José Fernandez.

Ama de cria con leche fresca, pri-
meriza, para casa de
las padres. — Darán razon, parroquia de
San José (Corralen, núm. 4.)

Venta de un carruaje mirlo engancha-
do con una jaca, en buen uso.
— Calle de los Frailes, núm. 10, darán
razon.

Almueda. Se hace de varios mue-
bles nuevos, un estrado,
asientos de piano y sillones de despacho.
Damasqueros, 7.

A los lab. adores.

Recomendamos á los señores la-
bradores el uso del "Vegetógano,"
eficaz específico, muy recomendado
para prevenir las semillas de la re-
molacha, contra el ataque de los in-
sectos.

Para adquirir instrucciones para
el dicho específico y su uso, diri-
girse á Mr. Armando Gliver, direc-
tor del Ingenio de San Fernando,
Atarfe.

Precio, 4 pesetas bote, con 300
gramos.

Colchonero. Se hacen colchones y
colchonetas á la medida
con toda perfeccion, prontitud y econo-
mia. — Elvira, 162.

Almueda. Se hace de toda clase de
muebles. — Elvira, 83.

NUESTRA SEÑORA DE GRACIA.

Fábrica de aguardientes de vino, anisados,
AL VAPOR,
Situada en el pueblo de Huétor Vega,
al precio de cuarenta y cuatro reales arroba.

Existe un gran surtido de vinos de Valdepeñas, blanco y tinto.
Se sirve á domicilio en Granada, cargando los derechos de consumos.
Para pedidos, dirigirse á la calle del Escudo del Cármen, número 2,
casa de D. Manuel Córcoles.

JARABE Y PASTA DE BERTHÉ

Farmacéutico, Premiado por los Hospitales de París.

El Jarabe y Pasta de Berthé de Codéina pura poseen una eficacia
incontestable para calmar y curar Resfriados, Bronquitis, Catarros,
Asma, Males de Garganta, Insomnio, Tos nerviosa y fatigosa,
Enfermedades de Pecho ó Irritaciones de toda clase.

Los enfermos que toman el Jarabe y la Pasta de Berthé gozan de un
sueño tranquilo, apacible y reparador, nunca seguido de pesadez en la
cabeza, de pérdida de apetito ni de constipación.

Pídanse los Verdaderos Jarabe y Pasta de Berthé y, para garantía,
exijanse la Firma Berthé y el Sello azul del Estado francés.

1870 PARÍS — CLIN y C<sup>ia</sup> — PARÍS, y en las Boticas.

FLOR DE
RAMILLETE DE BODAS,

para hermoear la Tez.

Per medio de la aplicacion de la Flor de Ramillete de Bodas al
rostro, hombros, brazos y manos, se obtiene hermosura fascinante,
esplendor incomparable y la encantadora fragancia del lirio y de la
rosa. Es un liquido lácteo é higiénico, y no conoce rival en todo el
mundo en crear, restaurar y conservar la belleza.

Véndese en las Peluquerías, Perfumerías y Farmacias Inglesas: Fábrica en
Londres, 214 & 216 Southampton Row; y en París y Nueva York.



En Granada: Antonio Fernandez Ortiz, sucesor de J. S. Burió (Estrella del
Norte) Príncipe, 9 y Mendez Nuñez 19.

IMPRENTA DE EL DEFENSOR DE GRANADA.

IMPRENTA
DE
EL DEFENSOR DE GRANADA.

En esta casa se hacen toda clase de impresiones, como prospectos, edictos,
anuncios, facturas, recibos talonarios, circulares, cartas, membretes, libros, folletos,
periódicos, letras de cambio, libros de contabilidad, esquelas mortuorias y de
participacion de enlace.

Calle del Buen Suceso, número 6.